
深圳市康冠科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-011 

投资者关系活动 

类别 

☑特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观 

☑其他  线上会议     

参与单位名称 

中信证券、中信建投证券、海通证券、广发证券、国信证券、招商证券、

平安证券、民生证券、中泰证券、开源证券、中邮证券、东北证券、山西

证券、天风证券、万和证券、中国银河证券、东方证券、华安证券、华泰

证券、华西证券、华创证券、摩根士丹利证券（中国）、红杉资本投资、

中金公司、赛伯乐投资、德邦基金、太平资产、华安财产保险、陆家嘴国

泰人寿保险、长城财富保险资产、国华兴益保险资产、泰康资产、上海国

泰君安证券资管、招商证券资管、浙江浙商证券资管、中泰证券（上海）

资管、华泰证券（上海）资管、上海甬兴证券资管、平安银行、中国民生

银行、上投摩根基金、深圳前海创富基金、国海富兰克林基金、华泰柏瑞

基金、郑州智子投资、深圳瑞信致远私募证券基金、格林基金、上海雷根

资产、上海利幄私募基金、上海标朴投资、东方阿尔法基金、深圳市尚诚

资产、海南鎏石私募基金、上海明河投资、长安基金、郑州市鑫宇投资、

北京源乐晟资产、广银理财、鹏华基金、大家资产、永赢基金、东吴基金、

湘财基金、上海呈瑞投资、长信基金、建信金融资产投资、上海璞远资产、

杭州红骅投资、海富通基金、汇安基金、淡水泉（北京）投资、淳厚基金、

工银瑞信基金、深圳君义资本、惠升基金、北京泽铭投资、华夏财富创新

投资、长城基金、上海天猊投资、上海尚雅投资、誉辉资本（北京）、上

银基金、WellingtonManagementCompany LLP.、深圳市正向投资、山东泊

林私募（投资）基金、招银理财、广州金域投资、上海筌笠资产、北京恒

泰昌隆资产、贝莱德资产管理北亚、汇丰晋信基金、上海环懿私募基金、

丰琰投资（上海）、深圳市远望角投资、承珞（上海）投资、上海睿亿投

资、上海尚近投资、海南容光私募基金、上海同犇投资、珠海横琴万方资

管、上海复胜资产、上海煜德投资、成都火星资管、海宁拾贝投资、上海

宁涌富私募基金、华安基金，共计106家调研机构。 

时间 2022年10月24日、25日 

地点 公司会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

副总经理兼董事会秘书：孙建华 

董秘办主任兼证代：范誉舒馨 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

 

问题一、公司前三季度业绩亮眼，主要有哪些因素影响？ 



答：今年前三季度业绩较去年同期有较大增长的原因包括：（1）智能

电视领域：全球范围的市场需求可能是下降趋势，但是基于我们差异化的

市场策略，新兴市场国家的智能电视尺寸需求差异较大，有以小换大的更

新换代需求，所以在智能电视领域我们也有业绩增长；（2）智能交互平板

领域：海外市场从2015年开始萌芽，起步较晚，叠加海外教育专项支出政

策，行业平均有30%左右的增速，我们前三季度的出货量有较大增加；（3）

受益于人民币贬值及政府补贴等多重积极因素影响，综合导致今年前三季

度业绩表现亮眼。    

 

问题二、公司如何制定面板备货策略以及如何看待下游终端需求情

况？ 

答：我们的采购策略是“以销定产、以产定购”，基于现在的面板价格

处于历史低位的情况，结合自身实际，可能会有一些库存，以应对后面面

板的涨价。 

下游终端需求的情况应当分成两个部分来看：（1）智能电视的需求可

能会趋于稳定，或者是少量的增加。因为面板的价格已经创了历史新低，

并且现在海外运费也已经降了，虽然没有达到历史新低，但跟去年同期以

及今年上半年相比也是非常大幅度的一个下降。因此客户的整个采购成本

是有很大比例的一个下降。再加上我们智能电视的客户群体主要是集中于

发展中国家及地区的新兴市场，该类市场还有很强的一个小尺寸换大尺寸

的需求。（2）智能交互平板市场，目前智能交互平板的尺寸以65寸、75

寸居多，生产该尺寸的面板主要是10.5代线，而全球的10.5代线基本都集中

在国内，一共有5条10.5带线。所以说面板的供应不是太大的一个问题。那

么现阶段来看的话，在年初的时候，各家对于今年的预期目标比较高，但

是现在有部分厂家应该是下调了年初的目标。针对智能交互平板，我们仍

然认为在海外市场行业的增速能保持在30%左右。 

 

问题三、公司如何看待mini-led电竞显示器产品的行业渗透率？以及

该产品的现有市场竞争格局？ 

答：目前来看的话，mini-led通过区域控光的方式，是最具备条件能把

显示的效果做到接近于高端oled的一个技术方向。对于我们公司来讲，高

端的产品都是自主研发的，再加上我们整个产业链做的比较深，所以是会

有一些先发的优势跟成本上的一些优势。因此才出现了今年上半年KTC品

牌的mini-led电竞显示器在全球mini-led市场占有率排名第二位。 

目前，显示器已经开始往mini-led方向发展，现在电视机也开始往

mini-led上面来做，国内的品牌商在mini-led这个市场的布局还是比较多的，

所以在电视领域，我们在mini-led上的投入也是比较大的。接下来的两年这

块应该是属于比较快的一个增长点。  

 

问题四、公司第三季度的营收同比增速有所回落，是否和海外品牌商

短期内的出货节奏调整有关？如何看待下一季度的订单情况？ 

答：第三季度营收同比增速有所回落的原因：去年的上半年出现了缺

屏缺芯的情况，而今年上半年这种情况基本不存在，我们的产能可以很快

的释放出来，所以说今年上半年出现了一个大幅的增长。而去年的Q3的时



候，芯片虽然还是较为紧张，但屏已经不紧张了，所以去年Q3跟去年上半

年相比已经出现了一个环比大幅的增长。因此今年Q3的增长就不是太明

显。 

还有一部分原因是在去年一整年的缺屏少芯的情况下，海外客户因为

恐慌性的怕拿不到货，再加上海外的专项教育资金的支持，所以他们下单

的积极性就非常的高。其实今年上半年的订单交付的时候，客户采购的价

格还是比较高的，那到现阶段来看的话，原材料价格下跌，海运价格降低，

整个采购的成本降下来了以后，海外客户有想去降库存的一个表现。所以

说是现在来看的话，对于整个行业内来说，Q4的订单可能会出现下降，但

公司也会达到满产状态。针对于此，我们跟客户商讨的对策就是开发一些

低成本的产品，来降低整个的产品规格跟售价，来应对市场的一个变化。

所以说等新的产品在明年Q2上市之后，行业内还会恢复到一个比较理想的

情况。 

 

问题五、公司创新显示产品在Q3的表现如何？今年双十一乃至明年会

有怎样的规划？ 

答：创新显示产品目前主要是运动镜、移动屏、美妆镜这三款，都已

经实现量产，运动镜和移动屏的销量还不错，美妆镜的表现稍微差一点。

运动镜这个产品目前是国内的两大品牌以及海外的一些品牌在做，现在来

看进展还算是可以。对于移动屏，从Q3的表现上来看，增长很快。现在根

据购物车加购的一个情况表现来看的话，今年双十一还是符合或者说是稍

稍超出我们预期的。而美妆镜这个产品，因为太新，国内做的人不多，暂

时来看还是需要时间开拓市场。综合来看，预计明年移动屏的增速会比较

快，因为这个产品国内已经有三四个品牌在做了，市场对这个产品的认可

度相对较高，所以说这个产品我们认为明年会卖的比较好。目前创新显示

产品在我们整个产品体系里的销售占比还不是很高。因为刚开始做，基数

比较小，但增长的速度是最快的。  

 

问题六、公司智能交互平板在海外市场的占有率如何？有没有继续提

升的空间？ 

答：智能交互平板海外市场中，前十大客户的市场份额能够占到整个

海外市场的80%左右，而我们与这些前十大客户里大部分都建立了合作，

但供货占比超过50%的客户有一个，其他都不超过50%，因此提升的空间

还是不小的。我们针对这块的策略也是不断加大力度提高在前十大客户的

供货比例。 

 

问题七、公司智能电视Q4的需求如何展望？ 

答：西方国家黑五节、世界杯、圣诞节的订单，基本已经走完了。北

美地区的订单，由于关税的原因，大尺寸的电视是要转到墨西哥来生产的。

其他地区的一部分的订单，是需要ckd、skd的方式过去再生产，生产周期

需要一个月，再加上一到两个月的船期，所以基本上今年促销季的订单在9

月底之前是一定要全部出厂的。所以西方国家Q4的订单已经开始处于小幅

下滑的状态。 

但是对于亚太地区来讲的话，Q4是一个出货的旺季，因为亚太地区的



好多国家的假期集中在元旦、春节，再加上这些地方的船期相对较短，所

以基本上我们公司电视的订单情况，Q3、Q4相对来说是还是属于旺季的。

Q4可能会比Q3稍微好一点点，但是具体的增长情况目前还无法确定。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年10月25日 

 


